



Pressemitteilung

Aus dem Hörsaal auf die „Gerichtsbühne“

Am Freitag, 26. Mai 2023, empfing der Vizepräsident des Landgerichts Düsseldorf Dr. Bernd Wermeckes wieder 16 aufgeregte Studierende, die ihre Ergebnisse des aktuellen Moot Courts live vor einem echten Gericht präsentieren durften.

Rund drei Monate hatten sich die Studierenden unter Anleitung ihrer Professorin, Frau Prof. Dr. Nicola Preuß, Professur für Bürgerliches Recht, Zivilverfahrensrecht und Handelsrecht an der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf, und mit Unterstützung des Vorsitzenden Richters am Landgericht Dortmund Dr. Gerhard Klumpe auf das Finale im Gerichtssaal vorbereitet. Sie wollten endlich das richtige Feeling vor Gericht erleben.

Manou Wiek: *„Es ist einfach so spannend, sich wirklich eigene Gedanken zu machen, was man für richtig hält, und wenn man die dann in Robe echten Richtern vortragen darf, ist das ein echt cooles Gefühl.“*

Katharina Stahl: *„Ich finde es so faszinierend, was für eine Bandbreite an Meinungen wir hier zu einzelnen Rechtsproblemen entwickeln, jeder verfolgt eine andere Strategie; in der Uni lernt man ja doch eher die Rechtsansichten des Profs kennen, ohne diese wirklich zu hinterfragen.“*

Noah Mohn: *„Ich finde diesen Blick in die Praxis einfach total interessant, den bekommt man auch im Rahmen eines Praktikums nicht geboten; aber auch mal in die Rolle des Zeugen zu schlüpfen, war für mich völlig ungewohnt und neu.“*

Timo Spiwoks: *„Dieser Moot Court lohnt sich allemal, hier sieht man, was einen später erwartet und wofür wir uns durchs Studium quälen; es motiviert mich einfach, am Ball zu bleiben.“*

Prof. Dr. Nicola Preuß: *„Keine andere Lehrveranstaltung ermöglicht es mir, eine 100%ig positive Entwicklung der Studierenden in so kurzer Zeit zu beobachten und mitzuerleben, das ist toll.“*

Dr. Gerhard Klumpe: *„Es macht einfach Spaß, zu sehen, welch ein hohes Argumentationsniveau bereits 4. Semester in der Praxis erreichen können, wenn man sie einfach mal aus der Theorie entlässt; dabei begleite ich die Studierenden sehr gerne.“*

30.05.2023

10/2023

Dr. Vera Drees
Vors. Richterin am Landgericht
Pressesprecherin
Telefon 0211 8306 – 51680
pressestelle@lg-duesseldorf.nrw.de

Dienstgebäude und
Lieferanschrift:
Werdener Straße 1
40227 Düsseldorf
Telefon 0211 8306 - 0
verwaltung@lg-duesseldorf.nrw.de
www.lg-duesseldorf.nrw.de

Öffentliche Verkehrsmittel:
Verkehrsknotenpunkt:
Oberbilkler Markt
erreichbar mit
U-Bahn
74 / 77 / 79
Straßenbahn
706
Bus
732 / 736 / 805 / 806 / 817





In vier simulierten Gerichtsverhandlungen traten die Studierenden in Zweierteams als Rechtsanwältinnen und Rechtsanwälte auf Kläger- und Beklagenseite vor Gericht auf. Den Vorsitz der Zivilkammer führte Vizepräsident Dr. Bernd Wermeckes, als Beisitzer saßen Richterin am Landgericht Sabrina Raatz und Richter Christopher Schaffel am Richtertisch.

Seite 2 von 3



Dr. Bernd Wermeckes: *„Ich bin immer wieder davon begeistert, wie gut die Studierenden auf ihre Verhandlungen vorbereitet sind, wie konzentriert und ernsthaft sie ihre Rollen angehen und auch wie fair sie trotz harter Diskussionen miteinander umgehen, vorbildlich!“*



Resümee von Prof. Dr. Nicola Preuß: *„Die Studierenden, mit denen ich noch draußen gesprochen habe, waren ganz euphorisch, zum einen weil sie viel gesehen haben, zum anderen, weil ihnen bewusst war, dass sie in ihrem 4. Semester ausgesprochen viel gelernt haben. Das Interesse an der Justiz wurde jedenfalls geweckt und allen ein Motivationsschub gegeben, die Hürden auf dem Weg dahin in Angriff zu nehmen.“*

Dr. Vera Drees
Vorsitzende Richterin am Landgericht
Pressesprecherin des Landgerichts